

## 「台東区町会連合会女性部との語る会」

日時：11月15日（金） 午前10時30分から（会場：区役所1001会議室）

### ◇新たな子育て支援施設の設置について

質問	回答	対応
<p>今春、区の人口は20万人を超え、新たな住民が増えることはとても喜ばしいことです。しかし、時代とともに子育て環境も変化し、保護者は仕事と子育ての両立を強く望んでおります。</p> <p>現在、金杉地区には「下谷こどもクラブ」が設置されておりますが、事前登録が必須となり気軽に行ける施設がありません。</p> <p>いつでも誰でも通える施設を設置してはいかがでしょうか。</p>	<p>区の人口は42年ぶりに20万人を超えました。共働きの子育て世帯も増えており、区でも様々な子育て支援策に取り組んでいます。</p> <p>現在、区内には25か所の「こどもクラブ」がありますが、すべての児童が利用できるという場所ではありません。</p> <p>そこで、区では、子供たちの社会性や自主性、あるいは創造性等を育むことを目的とした「放課後子供教室」を実施しています。この「放課後子供教室」は、実施校に通っているお子さんが登録をしていただければ利用することができます。</p> <p>現在は5か所の小学校で実施しており、来年4月には新たに4か所の小学校で実施する予定です。</p> <p>今後、すべての小学校で実施できるよう、引き続き取り組んでまいります。</p>	<p>—</p>

◇町会用掲示板のサイズとポスター用紙のサイズについて

質問	回答	対応
<p>区役所や警察、消防などの行政からのポスターを掲示板に貼る場合、近年その数が多くサイズもまちまちで、掲示板からはみ出したり、見た目を整えて貼るのが難しいことが多いです。</p> <p>整然と貼られていると、通りすがりでも「あれっ！みてみようかな」と興味を呼びおこすきっかけともなり得ます。</p> <p>よって、掲示板の面を広くし、ポスターサイズの統一をお願いしたいです。</p> <p>また、年間を通して発行枚数が多いとも感じています。</p>	<p>区のイベントやお知らせを広報する方法としては、ホームページや広報「たいとう」などがありますが、町会掲示板は地域に身近な場所に設置してありますので、掲示板も非常に広報効果があると思っています。</p> <p>ポスターの枚数が多くて掲示板に貼りきれないというご意見もたくさんいただきましたので、現在はポスターサイズをB3以下となるようお願いをしています。</p> <p>今後も、町会掲示板のサイズや使い方については、いろいろと検討してまいります。</p>	☆

◇「正岡子規記念球場」グラウンドの土台について

質問	回答	対応
<p>JR上野駅公園口近くにある「正岡子規記念球場」を、当町会の方が時々野球のゲームで使用しています。</p> <p>昔からの球場で区民に開放しているので、楽しんで使わせてもらっていますが、グラウンドの土が柔らかく、凹凸の地面で足元が非常に危ない状態になっています。内野や外野のグラウンドの土と芝の管理や整備はされているようですが、その下の基礎は年月が経っていて整備をする必要があるのではないかと思います。</p> <p>由緒ある野球場を、いつまでも大事に使える為には、土台の整備が行われる方向を期待します。安全・安心に使える、最高のグラウンドとなることを願います。散水栓の設備は良好、環境も良好の「正岡子規記念球場」の土台のリニューアルをお願いします。</p>	<p>上野公園にある「正岡子規記念球場」は東京都が管理しています。</p> <p>平成18年の上野公園開園130周年のときに大改修を行っており、区は、130周年記念事業のときに、野球場に正岡子規の句碑を設置しました。</p> <p>長くグラウンドを使用していると凹凸も目立ってきますので、お話しの内容については、野球場を管理している東京都に伝えます。</p> <p>※令和元年12月、上野公園を管理している東京都東部公園緑地事務所にご意見の内容をお伝えし、整備についての検討を依頼しました。（都市計画課）</p>	●

### ◇たいとう音頭ダンスコンテストについて

質問	回答	対応
<p>今年度、清川地区町会連合会女性部の有志のチームとして、たいとう音頭ダンスコンテストに参加させていただきました。「たいとう音頭」も多くの町会の盆踊り等で浸透してまいりました。</p> <p>「たいとう音頭」を若者だけでなく高齢者にももっと楽しんでいただくためにも、参加しやすいシニアの部を創設することができないでしょうか。もっと大勢の方がコンテストへ気軽に応募ができれば、参加チームが増えるだけでなく、「たいとう音頭」がもっと普及すると思います。また、毎年同じチームが優勝するような大会ではなく、参加するすべてのチームが優勝するチャンスが持てる、競争性のある大会の仕組みと運営にしていたら、参加者のコンテストに対する楽しさと参加意欲が更に湧くと思います。</p>	<p>清川地区町会連合会女性部の皆さまには、たいとう音頭ダンスコンテストに2年連続で出場していただき、ありがとうございます。また、今回は「特別賞」の受賞おめでとうございます。</p> <p>たいとう音頭ダンスコンテストは平成24年度から始まり、29年度からは新たに「成人の部」を設けました。「成人の部」を設けてまだ3年目ということもありますが、参加チーム数が少なく、「シニアの部」の創設は今のところ難しいという状況です。</p> <p>今後、シニアの方にもたくさん参加していただけるようになりましたら、「シニアの部」の創設も考えていきたいと思えます。</p> <p>また、参加される皆さまに満足していただけるよう、運営についても検討してまいります。</p>	△

### ◇入谷地区センターの建替えについて

質問	回答	対応
<p>入谷地区センターの改修にあわせて、向かいにある入谷老人福祉館も取り壊すということを知りました。老人福祉館跡地に自転車置場と防災倉庫を作りたいと思います。</p>	<p>入谷地区センターは、施設が古くエレベーターも無かったため、地域の皆さまには長年ご不便をおかけしておりました。</p> <p>この度、地区センターに隣接する土地が取得でき、現在よりも広い敷地となりましたので、地区センター内に老人福祉館の機能も併せて整備をする予定です。さらに、自転車置き場についても、敷地内に利用者のための自転車置場を確保する予定です。防災倉庫というお話もありますが、老人福祉館の敷地の活用については、行政需要や事業の緊急性を考慮しながら、検討してまいります。</p>	☆

◇西町公園の樹木への名札（樹名板）について

質問	回答	対応
<p>西町公園に、平日は大勢の保育園児や幼稚園児、永寿病院の入院患者、サラリーマン、地元の方々が、憩いを求めて訪れています。通りがかりに「この木は、何の木、きれいな花が咲いているけど分からないね。」と、そんな会話を耳にしましたので、区で取り組んでいる「花の心プロジェクト」の一環として、樹名板の設置をご検討いただきたいと思えます。</p>	<p>樹木の名前や花の名前が分かると、子供たちも興味を持ちますのでとても良いことだと思いますし、「花の心プロジェクト」を推進するうえでも大変重要なことだと思っています。</p> <p>現在、西町公園にある木の種類は全部で31種類あり、既に8種類の木には樹名板を設置しています。まだ樹名板を設置していない種類の木についても、早速、樹名板を設置してまいります。</p> <p>※令和2年3月、西町公園の樹木に樹名板を設置しました。（公園課）</p>	◇

◇町会掲示板について

質問	回答	対応
<p>当町会の周辺に高層マンションが建ち、その影響で風が強くなってしまい、町会掲示板に貼った掲示物が、いつも剥がれて飛ばされてしまっています。</p> <p>町会掲示板の上にカバーをするなど、何か対策を考えていただきたいです。</p>	<p>町会掲示板は、地域の皆さまに掲示物を貼っていただいていますので、皆さまが使いやすい掲示板でないといけないと思っています。</p> <p>現在、区内の町会掲示板は全部で約900基あります。</p> <p>場所によって新しい掲示板に変えて試してみるなど、対策を考えてまいります。</p>	☆